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稲敷市市民協働課 

平成 29 年 11 月 



地域と力を合わせたまちづくりにおけるアンケートの結果について：回収数 191票（回収率 75.79％） 

 

＊＊ お住まいの地域についてお伺いします ＊＊ 

問１ お住まいの地域で特に困っていることや不安なことはどのようなことでしょうか。（いくつでも○） 

 

○「高齢化」（124人・64.9％）が一番多く、「地

域の人口（世帯）の減少」（100人・52.4％）、「空

き家」（69人・36.1％）と続く。 

※割合：回収数（191票）からの割合。以下同様。 

 

○稲敷市における急速に進む人口減少や少子高齢

化は、回答者の半数以上が「高齢化」「地域の人口

（世帯）の減少」と回答していることからも、地

域においても困っていること、不安なことになっ

ていることが分かります。 

 

 

～各地区比較（別添結果票参照）～ 

○全地区が「高齢化」が一番多く、「地域の人口（世帯）の減少」が続く。 

○江戸崎地区、新利根地区は「騒音やごみ」の回答が比較的多く、桜川地区及び東地区は少ない。 

○江戸崎地区、桜川地区は、「防災・防犯」の回答が多く、新利根及び東地区は少ない。 

○新利根地区は「騒音やごみ」が、桜川地区は「防災・防犯」「交通安全」が、東地区は「公共交通」の回答が他地

域の回答の割合より多い。 

 

 

問２ お住まいの地域ではどのような活動をされていますか。（いくつでも○） 

 

○「環境整備や清掃活動」（148人・77.5％）が圧

倒的に多く、回答者の約 8割が回答した。 

 

○「環境整備や清掃活動」に続き、「地域のレク

リエーション・親睦活動」（42人・22.0％）、「地

域の伝統芸能等の保存と伝承活動」（38人・

19.9％）と続く。 

 

○環境維持のために多くの地域で活動されている

ことが分かります。 

 

 

～各地区比較（別添結果票参照）～ 

○全地区において「環境整備や清掃活動」が一番多く、各地区での回答割合をみても圧倒的に多い。 

○「地域の伝統芸能等の保存と伝承活動」は、江戸崎地区、新利根地区、東地区で比較的多い。 

○「レクリエーション・親睦活動」は、江戸崎地区、桜川地区、東地区で比較的多い。 

○桜川地区は、「防犯活動」が他地区に比べ回答割合が多い。 

 



問３ 上記の地域活動に地域住民は、どのような参加状況でしょうか。 

 

○「参加者は概ね固定されている」（105人・

55.0％）が一番多く、「多数の参加がある」（48人・

25.1％）、「あまり積極的な参加がない」（40人・

20.9％）と続く。 

 

○「参加者を集めるのに苦労している」（14人・

7.3％）との回答もあり、多くの参加者があるが、

あまり積極的な参加はなく、参加者は固定されてい

ると感じている地域が多いことが分かります。 

 

 

～各地区比較（別添結果票参照）～ 

○全地区、「参加者は概ね固定されている」が一番多い。 

○「多数の参加がある」が 2番に多かったのが、江戸崎地区、新利根地区、東地区であり、桜川地区は「あまり積極

的な参加がない」であった。 

○「あまり積極的な参加がない」の回答割合が多いのは、桜川地区であり、「参加者を集めるのに苦労している」の

回答割合が多いのは東地区である。 

 

 

 

 

問４ お住まいの地域の活動を活発にするためにどのようなことが必要と思いますか。（いくつでも○） 

 

○「地域住民の意識改革」（121人・63.4％）、

「リーダー的存在」（76人・39.8％）、「活動資金

の確保」（71人・37.2％）、「市の指導や助言」

（59人・30.9％）と続く。 

 

○地域住民の方へ地域活動の理解を得ること、

そして活動を行う上でのリーダーの存在、市の

支援及び資金の重要性を考えていることが分か

ります。 

 

 

～各地区比較（別添結果票参照）～ 

○全地区が「地域住民の意識改革」を一番多く回答。江戸崎地区は圧倒的に多かったが、他地区は 2番目と僅差であ

った。 

○新利根地区、桜川地区は「リーダー的存在」が、東地区は「活動資金の確保」の回答が多い。 

○「地域住民の意識改革」「活動資金の確保」「リーダー的存在」「市の指導や助言」がどの地区も多かった。 
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＊＊ お住まいの行政区の運営についてお伺いします ＊＊ 

問５ お住まいの行政区の役員選出についてお聞きします。行政区の役員の選出はどのような方法でしょう

か。 

 

○「輪番制」（123人・64.4％）が多く、「推薦」

（67人・35.1％）が続く。 

 

○役職によって選出方法が異なるとの回答が見受

けられました。 

 

 

 

 

 

～各地区比較（別添結果票参照）～ 

○全地区が「輪番制」が一番多く、「推薦」が次に続く。 

○東地区は、他地区に比べ、「推薦」の回答が多い。 

 

 

 

 

 

問６ お住まいの行政区の運営上の課題や問題点はどのようなことでしょうか。（いくつでも○） 

 

○「役員のなり手不足」（89人・46.6％）、「地域活

動に対する関心の低下」（80人・41.9％）、「役員の

高齢化」（62人・32.5％）と続く。 

 

〇地域活動に対する理解（協力）を得ることや役

員の高齢化、そして役員を地域から選出すること

が困難になってきていることが考えられます。 

 

 

 

 

 

～各地区比較（別添結果票参照）～ 

○江戸崎地区、東地区は「役員のなり手不足」が、新利根地区、桜川地区は「地域活動に対する関心の低下」が一番

多い。 

○江戸崎地区は、「未加入者の増加」の回答割合が他地域に比べ多い。 

○新利根地区は、「新旧住民の交流」が他地域の回答割合よりも多く、「なり手不足」は少ない。 

○「行事の慣例化」の回答割合が桜川地区、東地区は他地区に比べ多い。 

○東地区は、「役員の負担が大きい」の回答割合が他地域に比べ多い。 
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問７ 上記の課題や問題点を解決するために必要と思うことはどのようなことでしょうか。（いくつでも○） 

 

〇「地域住民の意識啓発」（104人・54.5％）、「地

域のリーダー育成」（84人・44.0％）である。続い

て、「地域の将来計画の策定」（55人・28.8％）、

「市からの資金援助」（54人・28.3％）と続く。 

 

〇地域住民の協力が重要であり、そのために地域に

おけるリーダーや資金、将来計画が必要と考えてい

ることが分かります。 

 

 

 

 

～各地区比較（別添結果票参照）～ 

○江戸崎地区、新利根地区、東地区で「地域住民の意識啓発」が一番多く、桜川地区では「地域のリーダー育成」が

多い。 

○江戸崎地区、東地区では「地域の将来計画の策定」が他地域にくらべ回答割合が多く、新利根地区は「集会施設の

充実」が、桜川地区では「新たな活動の創出」の割合が多い。 

 

 

問８ お住まいの行政区で今後力を入れていきたい事業（行いたい事業）はどのようなことですか。（いくつで

も○） 

 

〇「環境整備や清掃活動」（101人・52.9％）が最

も多く、「高齢者向け福祉活動」（79人・41.4％）

が続く。以降の「地域のレクリエーション・親睦

活動」「防災活動」「防犯活動」「青少年育成や子

育て支援」が 45～58人程度で続く。 

〇問２の現在行っている活動と比較すると、現在

行っている活動で最も多かった「環境整備や清掃

活動」を引き続き行っていきたいと考えている地

域が多いようです。 

〇問２の結果で「高齢者向け福祉活動」を行って

いるとの回答は少なかったが、問１の「今後不安

に思っていること、困っていること」で最も多か

った「高齢化」への対応として、「高齢者向け福祉活動」を行いたいと考えている地域が多いようです。 

 

～各地区比較（別添結果票参照）～ 

○江戸崎地区、新利根地区、東地区は「高齢者向け福祉活動」の回答が多い。 

○新利根地区では、他地域に比べ「ごみの減量やリサイクルの推進」の回答が多い。 

○桜川地区は、問１の困っていること、不安に思っていることで「防災・防犯」が多かったが、今後力を入れていき

たい事業として「防犯」が他地域に比べ多い。また、「高齢者向け福祉活動」より「青少年育成や子育て支援」の回

答が多い。 
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＊＊ これからの地域コミュニティについてお伺いします ＊＊ 

問９ 今後、地域の活性化を考えていくうえで、地域コミュニティの範囲はどの程度がふさわしいと思います

か。 

 

 

※縮小の回答                      ※拡大の回答 

           

 

〇現在の行政区域程度が最も多く、154人で 80.6％を占めている。 

〇現在の行政区域よりも縮小が 15人・7.9％で、拡大が 16人・8.4％となっており、同程度となっている。 

〇行政区域より縮小と回答された方に範囲を聞いたところ、「小字区域程度」が最も多く、「大字区域程度」「合

併前の旧小学校区域程度」と続く。 

〇現在の行政区域より拡大と回答された方に範囲を聞いたところ、「合併前の旧小学校区域程度」が最も多く、

「小字区域程度」「大字区域程度」と続く。 

 

 

～各地区比較（別添結果票参照）～ 

○全地区で現在の行政区域程度が圧倒的に多い。 

○現在の行政区域より縮小か拡大かの問いには、江戸崎地区では同程度、新利根地区及び桜川地区は縮小が多く、東

地区は拡大が多い。 

○江戸崎地区は、「大字区域程度」「小字区域程度」が同程度で、新利根地区は「小字区域程度」が、桜川地区と東地

区は「合併前の旧小学校区域程度」の回答が 1番多い。 



　◎回収率

人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合

総数 94 - 51 - 48 - 59 - 252 -

回収数 75 79.8 42 82.4 29 60.4 45 76.3 191 75.8

＊＊　お住まいの地域についてお伺いします　＊＊ ※「その他」の記載は別紙となります。

問１　お住まいの地域で特に困っていることや不安なことはどのようなことでしょうか。（いくつでも○）

人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合

1 19 25.3 8 19.0 7 24.1 9 20.0 43 22.5

2 20 26.7 19 45.2 2 6.9 6 13.3 47 24.6

3 21 28.0 7 16.7 15 51.7 10 22.2 53 27.7

4 10 13.3 4 9.5 7 24.1 4 8.9 25 13.1

5 10 13.3 4 9.5 6 20.7 10 22.2 30 15.7

6 43 57.3 30 71.4 18 62.1 33 73.3 124 64.9

7 33 44.0 23 54.8 16 55.2 28 62.2 100 52.4

8 18 24.0 20 47.6 12 41.4 19 42.2 69 36.1

9 13 17.3 12 28.6 7 24.1 18 40.0 50 26.2

10 14 18.7 9 21.4 6 20.7 11 24.4 40 20.9

11 3 4.0 1 2.4 0 0.0 0 0.0 4 2.1

問２　お住まいの地域ではどのような活動をされていますか。（いくつでも○）

人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合

1 22 29.3 4 9.5 5 17.2 11 24.4 42 22.0

2 5 6.7 1 2.4 2 6.9 1 2.2 9 4.7

3 6 8.0 2 4.8 4 13.8 3 6.7 15 7.9

4 19 25.3 8 19.0 2 6.9 9 20.0 38 19.9

5 4 5.3 4 9.5 3 10.3 2 4.4 13 6.8

6 49 65.3 33 78.6 26 89.7 40 88.9 148 77.5

7 9 12.0 3 7.1 4 13.8 3 6.7 19 9.9

8 5 6.7 5 11.9 4 13.8 5 11.1 19 9.9

9 6 8.0 1 2.4 3 10.3 4 8.9 14 7.3

10 7 9.3 8 19.0 1 3.4 5 11.1 21 11.0

11 7 9.3 4 9.5 0 0.0 1 2.2 12 6.3

問３　上記の地域活動に地域住民は、どのような参加状況でしょうか。

人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合

1 17 22.7 11 26.2 6 20.7 14 31.1 48 25.1

2 45 60.0 17 40.5 19 65.5 24 53.3 105 55.0

3 14 18.7 9 21.4 10 34.5 7 15.6 40 20.9

4 5 6.7 2 4.8 1 3.4 6 13.3 14 7.3

5 4 5.3 4 9.5 1 3.4 3 6.7 12 6.3

6 7 9.3 6 14.3 0 0.0 2 4.4 15 7.9

桜川地区 東地区 全体

地域の人口（世帯）の減少

空き家

騒音やごみ

防災・防犯

交通安全

子育てや教育環境

高齢化

地域のレクリエーション・親睦活動

防災活動

防犯活動

地域の伝統芸能等の保存と伝承活動

交通安全対策

環境整備や清掃活動

ごみの減量やリサイクルの推進

高齢者向け福祉活動

青少年育成や子育て支援

地域と力を合わせたまちづくりにおけるアンケート集計

江戸崎地区 新利根地区 桜川地区 東地区 全体

江戸崎地区 新利根地区 桜川地区 東地区 全体

公共交通

その他

江戸崎地区 新利根地区

自然環境保全

未回答

その他

江戸崎地区 新利根地区 桜川地区 東地区 全体

多数の参加がある

参加者は概ね固定されている

あまり積極的な参加がない

未回答

参加者を集めるのに苦労している

その他

未回答



問４　お住まいの地域の活動を活発にするためにどのようなことが必要と思いますか。（いくつでも○）

人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合

1 51 68.0 22 52.4 23 79.3 25 55.6 121 63.4

2 24 32.0 14 33.3 10 34.5 23 51.1 71 37.2

3 23 30.7 21 50.0 16 55.2 16 35.6 76 39.8

4 9 12.0 3 7.1 2 6.9 7 15.6 21 11.0

5 13 17.3 5 11.9 3 10.3 11 24.4 32 16.8

6 23 30.7 13 31.0 7 24.1 16 35.6 59 30.9

7 11 14.7 2 4.8 5 17.2 3 6.7 21 11.0

8 7 9.3 3 7.1 2 6.9 0 0.0 12 6.3

＊＊　お住まいの行政区の運営についてお伺いします　＊＊

問５　お住まいの行政区の役員選出についてお聞きします。行政区の役員の選出はどのような方法でしょうか。

人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合

1 27 36.0 11 26.2 8 27.6 21 46.7 67 35.1

2 1 1.3 0 0.0 0 0.0 0 0.0 1 0.5

3 0 0.0 0 0.0 1 3.4 3 6.7 4 2.1

4 45 60.0 31 73.8 25 86.2 22 48.9 123 64.4

5 8 10.7 3 7.1 6 20.7 5 11.1 22 11.5

6 2 2.7 0 0.0 0 0.0 2 4.4 4 2.1

問６　お住まいの行政区の運営上の課題や問題点はどのようなことでしょうか。（いくつでも○）

人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合

1 16 21.3 3 7.1 1 3.4 5 11.1 25 13.1

2 26 34.7 13 31.0 10 34.5 13 28.9 62 32.5

3 43 57.3 12 28.6 11 37.9 23 51.1 89 46.6

4 11 14.7 6 14.3 6 20.7 16 35.6 39 20.4

5 8 10.7 5 11.9 4 13.8 9 20.0 26 13.6

6 29 38.7 20 47.6 12 41.4 19 42.2 80 41.9

7 9 12.0 7 16.7 3 10.3 8 17.8 27 14.1

8 9 12.0 4 9.5 7 24.1 10 22.2 30 15.7

9 12 16.0 13 31.0 3 10.3 3 6.7 31 16.2

10 4 5.3 3 7.1 4 13.8 5 11.1 16 8.4

11 3 4.0 2 4.8 1 3.4 0 0.0 6 3.1

地域活動に対する関心の低下

行事への参加がない

行事の慣例化

新旧住民との交流

その他

未加入者の増加

役員の高齢化

役員のなり手不足

役員の負担が大きい

活動資金不足

江戸崎地区 新利根地区 桜川地区 東地区 全体

推薦

募集又は立候補

直接選挙

輪番制

その他

江戸崎地区 新利根地区 桜川地区 東地区 全体

江戸崎地区 新利根地区 桜川地区 東地区 全体

市の指導や助言

その他

地域住民の意識改革

活動資金の確保

リーダー的存在

活動の場の確保

活動組織の強化

未回答

未回答

未回答



問７ 上記の課題や問題点を解決するために必要と思うことはどのようなことでしょうか。（いくつでも○）

人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合

1 35 46.7 19 45.2 16 55.2 14 31.1 84 44.0

2 26 34.7 7 16.7 5 17.2 17 37.8 55 28.8

3 17 22.7 13 31.0 10 34.5 14 31.1 54 28.3

4 43 57.3 21 50.0 15 51.7 25 55.6 104 54.5

5 9 12.0 6 14.3 7 24.1 6 13.3 28 14.7

6 8 10.7 8 19.0 0 0.0 5 11.1 21 11.0

7 4 5.3 4 9.5 1 3.4 5 11.1 14 7.3

8 6 8.0 5 11.9 2 6.9 2 4.4 15 7.9

問８　お住まいの行政区で今後力を入れていきたい事業（行いたい事業）はどのようなことですか。（いくつでも○）

人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合

1 22 29.3 13 31.0 10 34.5 13 28.9 58 30.4

2 27 36.0 7 16.7 7 24.1 14 31.1 55 28.8

3 22 29.3 9 21.4 11 37.9 13 28.9 55 28.8

4 15 20.0 11 26.2 5 17.2 5 11.1 36 18.8

5 9 12.0 5 11.9 6 20.7 7 15.6 27 14.1

6 36 48.0 23 54.8 14 48.3 28 62.2 101 52.9

7 5 6.7 9 21.4 3 10.3 5 11.1 22 11.5

8 36 48.0 16 38.1 6 20.7 21 46.7 79 41.4

9 22 29.3 5 11.9 8 27.6 10 22.2 45 23.6

10 7 9.3 2 4.8 2 6.9 2 4.4 13 6.8

11 3 4.0 4 9.5 2 6.9 0 0.0 9 4.7

＊＊　これからの地域コミュニティについてお伺いします　＊＊

問９　今後、地域の活性化を考えていくうえで、地域コミュニティの範囲はどの程度がふさわしいと思いますか。

人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合 人数 割合

1 56 74.7 34 81.0 25 86.2 39 86.7 154 80.6

2 7 9.3 5 11.9 3 10.3 0 0.0 15 7.9

3 7 9.3 2 4.8 1 3.4 6 13.3 16 8.4

4 4 5.3 1 2.4 1 3.4 0 0.0 6 3.1

縮小 4 57.1 2 40.0 0 0.0 0 0 6 40.0

縮小 2 28.6 2 40.0 0 0.0 0 0 4 26.7

縮小 0 0.0 1 20.0 2 66.7 0 0 3 20.0

縮小 1 14.3 0 0.0 1 33.3 0 0 2 13.3

縮小 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0 0 0.0

拡大 1 14.3 0 0.0 1 100.0 1 16.7 3 18.8

拡大 2 28.6 0 0.0 0 0.0 0 0.0 2 12.5

拡大 3 42.9 1 50.0 0 0.0 3 50.0 7 43.8

拡大 1 14.3 0 0.0 0 0.0 2 33.3 3 18.8

拡大 0 0.0 1 50.0 0 0.0 0 0.0 1 6.3

東地区 全体

現在の行政区域程度

現在の行政区域より縮小

現在の行政区域より拡大

江戸崎地区 新利根地区 桜川地区

地域の伝統芸能等の保存と伝承活動

交通安全対策

環境整備や清掃活動

ごみの減量やリサイクルの推進

高齢者向け福祉活動

東地区 全体

地域のレクリエーション・親睦活動

防災活動

防犯活動

集会施設の充実

その他

江戸崎地区 新利根地区 桜川地区

全体江戸崎地区 新利根地区 桜川地区 東地区

合併前の旧小学校区域程度

その他

未回答

未回答

未回答

未回答

未回答

小字区域程度

大字区域程度

地域のリーダー育成

地域の将来計画の策定

市からの資金援助

地域住民の意識啓発

新たな活動の創出

青少年育成や子育て支援

その他

大字区域程度

合併前の旧小学校区域程度

その他

小字区域程度



地域と力を合わせたまちづくりへのアンケート集計

◆問１　お住まいの地域で特に困っていることや不安なことはどのようなことですか。

地区 番号

門前第二 3

戸張 9

天王 17

犬塚本郷 25

下君山 35

村田 42

時崎 54

下蒲ケ山 56

佐倉 67

岡 78

岡区 80

椎塚 84

桑山 91

南ヶ丘 92

南ヶ丘 93

寄居 96

新利根新宿 100

新利根新宿 101

伊崎太田新田 107

伊佐津 119

太田上 121

一部のごみ収集置き場にて、収集日・指定のごみ袋で無い物、規則を守らない住民が居る為、困っています。

その他

総合病院が近くに（江戸崎地区）無い状態。早急に誘致が必要と思う。

東日本大震災や強雨災害などは、行政区や自治体等で緊急をいち早く知らせるため、防災無線等を活用していま

すが、戸張町の放送は、何を言っているのか、全く聞き取れません。拡声器の設置場所等の検討が必要と思いま

す。緊急時はいつ来るかわかりません。

貴重な資源ゴミである空缶を市の回収車が来る前に（朝7：30頃）、毎回不法に持ち去る業者（常総リサイク

ル・・）がいる。厳しく取り締まるなど対応していただきたい。対応を注視していきたい。

道路に書かれている「止まれ」「一時停止？」の文字が消えている。危険なため区長を通し改善を要望している

が、長い間そのままになっている。（警察には要望しているとのことであるが。）事故が起こる前に善処してい

ただきたい。（今年度中に実現可能か否か見通しも何も分からないので困る。）（副区長鈴木）

圏央道のアクセスの近くで残土埋めをやっていて普段でも道路に土が積もっていて雨が降ると土が流れだしてす

ごいので、普段からこまめに清掃して欲しい

近年は、近隣に空家が増え、雑草の除去等、環境保全に苦慮している。

子供の数が年々少なくなっている。住民からの要望の内容がきびしいものになってきている。

理由）人口減少により、自然環境保全が出来ないことが防災・防犯に手がまわらない。よって公共交通の極かな

手続きを進め、地域の見回活動や子育て、教育にも高齢者を使用して、空き家と休耕田畑の再利用が宝の稲敷で

す。植物と交流の場にしていくことが大切です。食は人生のスタートです。

家畜のふん尿処理（馬）コンプライアンス違反が多い。コンクリートをひいて処理して欲しい。

世代のコミュニケーションの場がない。近所との間が遠ざかったかな？

車からのポイすてやゴミ箱への粗大ゴミを置かれていく

成田への着陸の飛行機の高度が低いのではないのでしょうか。以前では3000ｍと聞いているのですが？

稲敷東ICがあるにもかかわらず、有効利用がなされていない。水田耕作者が著しく減少し、水田耕作が困難に

なっている。IC周辺の土地活用。

少しずつよくなってきていますが、役員と住人との関係があまりよくない（かなり改善はされてきている）。近

隣の堆肥工場？からの臭い。

駐車場の問題

ごみ集積所へ他地区からの搬入

成田空港飛行時間の延長案は認められない、絶対に！睡眠時間を妨げられることは、これ以上不可能です。

マイカーが交通手段でしかない生活。高齢で買い物が大変。未婚者が多く、親は年をとり、人口減少が止まらな

い。人が消え、家が空くのはそう遠くないことに心配。男女の出会いの場を今以上に企画することが大事。若者

向けの行事を企画できたらと考えている。

空き家3棟あり

清掃大作戦等の草、材木の処分、処理場へ運ぶ軽トラック等が無し（グループ、班、農家が1件も無い）。市道

脇に生えた雑木が大きくなって行く。清掃大作戦等で小枝を切っているが、幹が太くなり（個人的に切ってはい

るが）、年齢的にあと何年できるか？

高齢者の増加に伴う買い物難民の増加（店舗の減少）これらの改善策は。公共交通（数本）でも市営バスは不

可。利便性の改善にはならない。むしろ改悪かもしれない。市管理の施設の改善又方策が無い。農地の不耕作地

等農村地でありながら何等方策が無い（方針がない）。ベッドタウンとなる交通の利便性も無い。他多数有。



太田上 122

堀川地区 131

根本6区 145

浮島東 146

浮島東 147

浮島東 148

阿波区 172

神宮寺 177

飯出 188

東3区 199

東5区 205

東7区 211

東8区 214

東9区 217

東13区 227

東14区 229

東15区 233

東16区 235

東19区 244

東20区 248

使っていない遊具の今後の在り方

ごみの回収箱のマナーを守る周知徹底の立看板の設置。回収日、回収品の確認等

これから将来に向かって、高齢世帯、独居老人世帯の発生が想定できる。空き家も増えることが予想できる。対

策（条例制定など）が急務と思われる。

地区が川岸に近いため、他県市の家庭ゴミが指定ゴミ袋のまま何回もすてられていて、環境課に何度もお世話に

なりました。

独身者と高齢者が増えつつある

地区毎に商店や食事処の活性化を進めていかないと高齢化で生活困難が増す

農地等の維持管理、農業人口の減少

道路が狭く不便である。特に救急車、消防車が入らない所が多い。

振り込め詐欺、悪質な訪問販売。高齢者の方が家にいると狙われやすい。若い人たちは仕事へ出かけるため。

安定した勤務先（若者の流出）

県道11号線で舗装にくぼみ・わだちがあり、大型車両が通行すると衝撃音振動が激しく感じる。

人の通りが多いが歩道が１箇所の為、農道から市道へ出るときに一部カーブミラーが必要なところもある。

釣り人の農道に車を止めて邪魔な行為や一般車による車内からのゴミの投げ捨て（佐原下手付近）

田んぼをやってくれる人がいなくなっています。集落営農、中間管理機構を活用して何かできないでしょうか。

区のゴミ集積所に通りすがりにスーパーの袋等でゴミを捨てられ、回収されずに残ってしまう。見張っている訳

にもいかず、注意喚起の看板だけでは効果が無い。

④浮島方面から堤防沿いを走りＲ51に抜けるので朝、夕の通勤時間が交通量が多く非常に危険です。⑨市民バス

は走っていますが、家のない所の走行なので意味がない！

自然環境保全というよりは過疎化により緑地の荒廃を逆手に取った環境保全（リサイクル）を展開してほしいも

のだ

新利根川護岸の崩れが進んでいる。早急な対応が必要。

飛行機の音がうるさい。不法投棄など。

急傾斜地に指定されたおかげで空き家が増えた



地域と力を合わせたまちづくりへのアンケート集計

◆問２　お住まいの地域ではどのような活動をされていますか。

地区 番号

本宿荒宿 14

羽賀地区 39

村田 42

時崎 54

月出里 62

岡 78

新利根新宿 100

新利根新宿 101

九軒 103

伊崎太田新田 107

中山 112

太田上 122

根本５区 142

根本6区 145

桜川本宿区 185

東9区 217

東10区 220

東14区 229

東16区 235

東21区 251

お祭り（７月）、空缶拾い（行政活動の推進）

その他

本宿、荒宿地区の副区長ですが、荒宿町では区長として活動している、

何もありません

現在、特別な活動をしていない。役所からの指導、提案が必要

手の届かない山林と田畑再利用して、地域の歴史と交流を環境整備の中に取入れ、交通ルールや社会人として守る道徳

などモラルの訴えです。

現在、老人会の鳥羽会長に頑張っていただいているので、⑥⑧などの活動は活発。地域を元気にしてくれている。

県道の草やゴミを住民がやらなければならないのが大変で、年齢が来れば来るほど大変

カーブミラーの清掃、除草、小中学校教育問題、幼稚園の環境問題

区内を朝、夕に散歩し声かけ、あいさつ運動を毎日している。区内の美化に力を入れている。地域の交通安全に努めて

いる。

地域の祭り事の保存

大型車通行止め

以前（15年くらい前までは）は地域内で親睦会（バーベキューやもちつき大会）などをやっていました（多数参加して

いた）が、高齢化、お休みが合わない等で参加者も減り開催しなくなってしまった。

特に無し

一人暮らしの高齢者に声をかけよう！（老人会メンバーの取り組み）

敬老会、私の地区のみなさんは、たいへん喜んでいました。準備、役所のみなさん大変と思いますが、みんな期待して

います。

若い人が少なく、活動というものはありません。年二回の清掃のみです。

地域のコミュニティは希薄化し、消滅に等しい状態である。

子供が少なく子育てや青少年育成に危機感がある

特に無し

団地自治会役員



地域と力を合わせたまちづくりへのアンケート集計

◆問３　上記の地域活動に地域住民は、どのような参加状況でしょうか。

地区 番号

天王 18

荒野 26

時崎 54

寄居 96

新利根新宿 101

中山 112

根本５区 142

浮島東 146

東9区 216

東10区 219

東15区 233

協力者は高齢者が多い。若い力がほしいところである。

その他

行事により参加少ない

転入してきた方、特に若い人の参加が少ない。

出来る曜日、時間で参加している。若者（18歳から30歳）の交流の場を

※行事によって回答異

地域でも一部では集まっている所もあるが、地域全体ではない。

登校班の小学生の父母に協力をお願いした

消極的になりつつある

役員のみの参加になってしまう

若い人が少ない

そもそも合併後、全体参加の活動がないに等しい



地域と力を合わせたまちづくりへのアンケート集計

◆問４　お住まいの地域の活動を活発にするためにどのようなことが必要と思いますか。

地区 番号

戸張 9

根宿切通 19

根宿切通 20

下君山 35

沼田台 48

小羽賀 52

時崎 54

時崎 55

下蒲ケ山 56

上蒲ケ山 59

上蒲ケ山 60

椎塚 84

新利根新宿 101

太田上 121

浮島東 147

浮島東 148

浮島東 149

四箇 167

神宮寺 178

東6区 208

東9区 217

東10区 220

近所付き合いがめんどうとか、ゴミ捨ては税金を払っているので当然と権利は主張するが、それに伴う義務（当番等）

は果たさない人が多い。

その他

若い人材の確保、若者が生活しやすい、医療費の無料、給食費無料、授業料無料等大阪府がやっている事を、稲敷でも

やってほしい

地区内の世帯を増やす他はない。（アパート等の人は不参加）

人手不足の解消

旧来の慣習を踏襲し、改善しようという意識がない。全体の意見が反映にくい雰囲気がある。

地域単位で参加できる市のイベント（地域対抗運動会）

若い世代

幼児や青年・高齢者など互いの交流と意見の場又は資料作り

地域活動を活発化する為のコンサルタント（アドバイザー）を招き、どの様にすれば良いかアドバイスを受けるのも一

つの案ではないでしょうか。

稲敷には就職する会社が少ない

この地域はもとからの住民ではなく、新しい住民の方々で、郷土愛のようなものが希薄なのだと思います。どうしたら

この地域を変えられるかわかりません。

地域コミュニケーションを図るべく子供達から高齢者全員参加のレクリエーション親睦活動等。四季を通じてのイベン

トにて活性化を図る。（子供から年寄までそれなりの内容を考える）○スポーツ、ゲーム等々○盆踊り、稲敷市民の

唄、県民の唄、田植え・稲刈唄等○各屋台（業者を入れず市民地域民にて行う）○各家庭で眠っている物、使わなく

なった物（食器、衣類、ゲーム、CD等何でも良い）欲しい方どうぞ・・　～これらは活動資金を生む～

高齢化のため若い人の参加がない

共同利用施設をフルに活用し、地域住民のつながりを強め、楽しい豊かな暮らしづくりにつなげる。図書館が近くにあ

り利用出来ると地域力にもなる。

まちづくり、人との接点は必要と思われるが、人の活動イコールまちづくりなのか（人口増なのか）。視点を変えて見

直す事も必要ではないでしょうか。

高齢者に負担なく、若者を集める活性化を作り上げて、若者（20代～50代）で活動資金を収集し、住む魅力を高める物

を見つけるのが望み。（駄菓子屋、祭り等）

若年層の社会活動への意識改革

防災組織を作りたい

住民の日頃のコミュニケーション

地域コミュニティの活性化と地域住民の意識高揚

住民意識は、相当変化している。意識改革にはかなりの労力と時間が必要ではないかと思う。

農地・水事業は地域活動を行ううえで資金的に助かっている。今後、補助額が1/3や1/4になったとしても、奉仕活動が

出来る位の資金援助は必要。



地域と力を合わせたまちづくりへのアンケート集計

◆問５　お住まいの行政区の役員の選出はどのような方法でしょうか。

行政区名

新山

大宿

根宿切通

松山区

村田

下蒲ケ山

月出里

鳩崎本郷

新利根新宿

中山

伊佐津

浮島東

四箇

阿波

神宮寺

桜川本宿

古渡岡

東8区

東9区

東12区

東18区

東21区

年齢順で適任者に申し送り。将来は人数がへり心配だ。（人口減少で）

その他

前区長が次の区長・副区長を捜す

前役員が対象者に依頼

協議員が主となり役員会において案と内諾をえて、総会で決定している。

年高順

区長・副区長は年齢順、班長は輪番制

年功序列で出来る方（仕事上出来る方）

役員は推薦、班長は輪番

区長等は推薦、班長等は輪番

主に65歳前後の退職者にお願いしている。

年齢順に役員を選出

直接頼みに行く。後継者をさがすのに苦労する。皆やりたがらない。

区長のみ推薦又は立候補

区長は「推薦」、協議員は「輪番」

区長、2年交替になっているが、する人がいない。（副区長は輪番制）

区長に関しては、役員同士で話し合いで決める

分からない

すべてではないが、年齢を加味した選出

おおよそ年齢順に推薦

区三役は副区長より順に上る。協議委員は輪番制。

当年度区長の一つ年下の中から区長を選出。いない場合は、その一つ下から。その他の役員は区長が選出

自治会会長、副会長、会計



地域と力を合わせたまちづくりへのアンケート集計

◆問６　お住まいの行政区の運営上の課題や問題点はどのようなことでしょうか。

行政区名

村田地区

時崎

下蒲ケ山

佐倉

新利根新宿

太田上

根本6区

浮島東

浮島東

浮島西

桜川本宿区

東6区

東9区

東11区

東14区

東18区

東20区

未加入者の未然防止対策実施中。新住民の地域参加呼びかけ

その他

・選挙の立ち会いについて：選挙管理委員会に申したい。区長が選挙の立ち会いをするが、あまりにも拘束時間が長い。これ

からの選挙には、立ち会い人を増やして、2部制にすべきだ。朝早くから夜までは長すぎる。せいぜい9時間が常識。

・賃借住宅に住んでいる住民がわからない。

役員のマニュアル（例）があっても良いのではないか

定年まで出来ないと言われる

少子化に伴う後継者不足、さらなる後継者の市外流出がネック。企業誘致やライフラインの拡充が必要。老人の町にしてはダ

メ。

今のところは特にない

地域の活動？現状あるのかな？行政として一度整理して見ては？集落単位の活動は各自治会的なものはあるが、内部活動は活

発ではない。

地区区長も次の世代へと変わってきました。

問題点は無いが、⑥になりつつある

住民間の交流意思少なし

外国人の世帯への対応

問5の件ですが、一人暮らしや高齢の人に役員を選出する事にとてもとまどいました。

4.補足~役職の重複

経済状況の悪化や住民の考え方の変化に伴い、行政区費を下げ負担の軽減を図っているので、現状での新たな活動は財源的に

難しい。

区費が不均等であり金額も高いが、改善が困難

後継者がどこの家もいなくなり区又は組を抜ける人がふえている。

同じ年の住民が例え10人いたとしても、その中から1人だけが区長を務め、次の年は下に回しています。そのため、役員の年

齢が下がりすぎています。



地域と力を合わせたまちづくりへのアンケート集計

◆問７　行政区の運営上の課題や問題点を解決するために必要と思うことはどのようなことでしょうか。

行政区名

根宿切通

下君山

村田

下蒲ケ山

新利根新宿

伊佐津

太田上

太田上

神宮寺

東9区

東11区

東15区

東18区

東20区

投票所の見直し、九軒から新宿共同利用施設へ

その他

魅力ある街つくり

農村地帯は、住民の意識が閉鎖的で改善が難しく感じている。

市から提案してほしい。市長・議員が先頭に立ち、これからの稲敷市を盛り上げる。

低年齢になって来ている。各家族構成が親のみの家族が多い

公民館の老朽化（修繕費用膨大）

新たな活動を提案しても反応が無い。又、資金もない。高齢化の中での出費を伴う事は難しい。

集会施設の管理費、水道料金、電気代を住民の負担で管理していますが、ほとんど使用していないので料金2,700円の無料

化か減額の検討をお願い致したい。

役員研修

新たな財源の確保

思い切った決断

高齢化が進むなかで、市の支援による地区主体の地域版シルバー活動を推奨したい（地域に合った活動を展開）

区長、その他役員の選出年齢を一度、10～15才位、上げないと、数年後には、きちんと役員を務める事が出来ない様な人で

も、選出しなければならなくなると思います。

なし



地域と力を合わせたまちづくりへのアンケート集計

◆問８　お住まいの行政区で今後力を入れたい事業はどのようなことでしょうか。

行政区名

戸張

荒野

荒野

村田

上蒲ケ山

岡地区

椎塚地区

新利根新宿区

新利根新宿区

浮島東地区

東9区

東15区

四季を通じてのイベントにて活性化を図る。（子供から年寄までそれなりの内容を考える）○スポーツ、ゲーム等々○盆踊

り、稲敷市民の唄、県民の唄、田植え・稲刈唄等○各屋台（業者を入れず市民地域民にて行う）○各家庭で眠っている物、使

わなくなった物（食器、衣類、ゲーム、CD等何でも良い）欲しい方どうぞ・・　～これらは活動資金を生む～

その他

若い人が住みやすい地域、子供を育てやすい街

以前やっていた地区ごとの運動会。若い人を推進員にして区長も協力して実施する。（運動会が中止となったのは、子どもが

少なくなり地区ごとの対抗ができなくなったことや、区長に頼りすぎて区長の負担が大きすぎたと聞いている。やり方を変え

れば出来ると思う。１位から３位までの賞金や参加賞などがあり、終わったあとの反省会などで友好が生まれていた。）

防災・防犯活動、子育て支援、高齢者等の見守り等の行政区を中心とした組織づくりが必要（民生委員、児童委員、老人会、

子ども会、消防団等が一体となって活動する組織）。市として、上記の必要性を大々的に広報するとともに、区長・副区長の

役割を明確にし、リーダーシップを取りやすいように広報及び指導して欲しい。

住民間のコミュニケーション位しか現在の所ない。

防犯活動において最近電話にての勧誘や訪問販売などの人が多数来られている状況なので、気をつけなければならない。

ごみの分別について高齢者にもっとやさしい方式を考えてほしい。ダンボールなどは月２回位にしてほしい。

公園整備、交通安全対策、ひとり暮らし見守り

成田空港騒音問題対策。「住みよいまちづくり」人が集まってくるような町にしたい。（稲敷の宝「米」）で町おこしが出来

るよう考える。夏休みに共同利用施設の庭でラジオ体操。集まる機会をつくる。

恒例となる大きな行事を考え出したいが市の活動資金協力をも必要である

例えば、高齢世帯へのゴミ出し支援など、福祉活動が必要ではないか

別になし



地域と力を合わせたまちづくりへのアンケート集計

◆問9　今後、地域の活性化を考えていくうえで、地域コミュニティの範囲はどの程度がふさわしいと思いますか。

行政区名

根宿切通

村田

桑山

四箇

阿波

東15区

東18区

住宅団地とは別々に

その他

合区したけれど、実際の活動は別のまま。予算も別々であり区長手当が減っただけ。手当の額を減らしてもとの地区にもど

してもらいたい。

拡大したら、役員が住民の顔を認識できなくなってしまう

一定数制度、200戸数程度に区割を行う

防災組織を作りたい

新たな行政区域の構築（学校区も同じ）合併の意味がない。

合併前の旧小学校区域を東、西、南、北位に分けた程度


